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午前１０時００分 開会

────────────────────────────────────

◎開会宣告

本日をもって招集されました平成２７年第３回遠軽町議会臨時会○議長（前田篤秀君）

を開会します。

────────────────────────────────────

◎開議宣告

直ちに、本日の会議を開きます。○議長（前田篤秀君）

────────────────────────────────────

◎諸般報告

会議に先立ち、局長をして諸般の報告をします。○議長（前田篤秀君）

御報告いたします。○議会事務局長（安江陽一郎君）

ただいまの出席議員は、１６人であります。

なお、佐藤議員より欠席の届け出があります。

本日の列席者は、佐々木町長、新山教育委員長、村瀬代表監査委員であります。

次に、地方自治法第１２１条の規定による説明員、議会事務局からの出席者、監査委員

の平成２６年度及び平成２７年度例月出納検査の結果、議長の執務、閉会中における各委

員会等の活動状況につきましては、別紙印刷の上、お手元に配付のとおりであります。

次に、本臨時会の日程は、第４までとなっております。

以上で、報告を終わります。

────────────────────────────────────

◎日程第１ 会議録署名議員の指名について

日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。○議長（前田篤秀君）

本日の会議録署名議員には、会議規則第１２５条の規定により、稲場議員、阿部議員を

指名いたします。

────────────────────────────────────

◎日程第２ 会期の決定について

日程第２ 会期の決定についてを議題とします。○議長（前田篤秀君）

本件について、議会運営委員長の報告を求めます。

髙橋議会運営委員長。

－登壇－○１５番（髙橋義詔君）

御報告いたします。

本日をもって招集されました、平成２７年第３回遠軽町議会（臨時会）の会期につきま

しては、本日午前９時３０分より議会運営委員会を開催し、審議の結果、本日１日間と決

定いたしました。

以上、御報告申し上げます。
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お諮りします。○議長（前田篤秀君）

本臨時会の会期は、議会運営委員長報告のとおり、本日１日間としたいと思います。こ

れに御異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

異議なしと認めます。○議長（前田篤秀君）

したがって、会期は、本日１日間と決定しました。

────────────────────────────────────

◎日程第３ 町長の行政報告及び提出案件要旨説明

日程第３ 町長の行政報告及び提出案件要旨説明を求めます。○議長（前田篤秀君）

佐々木町長。

－登壇－○町長（佐々木修一君）

平成２７年第３回遠軽町議会臨時会の開会に当たり、議員の皆様には大変お忙しい中御

参集いただき、厚くお礼を申し上げます。

初めに、平成２７年第２回遠軽町議会定例会以降における行政について御報告いたしま

す。

６月２２日に社会福祉法人浄光会、医療法人交雄会及び社会福祉法人丸瀬布社会福祉協

会の３法人と町との間で、災害時における福祉避難所の開設に関する協定を締結いたしま

した。今後、大規模な災害が発生したときに、一般の避難所における生活が困難な高齢者

や障がい者の方などを受け入れるため、各法人が運営する社会福祉施設を福祉避難所とし

て開設し、運営することについて相互協力することを確認したところであります。

次に、地域医療体制の堅持並びに医師確保に関する要請活動についてでありますが、５

月の要請活動に引き続き、遠紋地区の市町村が協力し、６月２５日に防衛省及び厚生労働

省に対し要請を行ってまいりました。

防衛省に対しましては、駐屯地の隊員及び家族並びに地域住民が安心して出産し暮らす

ことができるよう、産科医官の派遣について要請を行い、厚生労働省に対しましては住み

慣れたところで安心して暮らせるよう、地域医療体制の堅持について要請を行ったところ

であります。

また、６月２９日には、遠軽町、湧別町及び佐呂間町並びに３町の議会が協力し、遠軽

厚生病院に産婦人科の維持と産婦人科医師の木村副院長の慰留を求める要望を行ってまい

りました。

今後も関係市町村と連携し、あらゆる機会を通じて遠軽厚生病院の産婦人科の維持に向

けた取り組みを継続してまいります。

次に、６月２７日に東京都で東京遠軽会が開催され、約８０人が集まった懇親会では、

町の近況報告や特産品の販売なども行い、ふるさとの話題などで大いに盛り上がりを見

せ、盛会のうち終了したところであります。

次に、７月２日に第７回日本ジオパークネットワーク全国研修会が白滝国際交流セン
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ターで開催され、全国各地からジオパークの担当者約６０人が集まり、地形地質資源の保

全と活用の両立をテーマに議論が交わされました。

また、翌日には、赤石山や森林公園いこいの森をめぐるジオツアーも実施されたところ

であります。

次に、北海道合併市町連携会議についてでありますが、７月１５日に札幌市で総会を開

催し、これまでの一連の活動に対する成果の報告と合併自治体を取り巻く環境は依然とし

て厳しい状況にあることから、今後の活動について方向性を確認したところであります。

次に、７月２１日に、ＪＲ北海道旭川支社長が来庁し、白滝地域にあります上白滝駅、

旧白滝駅及び下白滝駅の３駅を廃止したい旨の説明がありました。廃止の理由につきまし

ては、鉄道事業の継続に必要な安全投資を行うためには経費を節減し、経営の効率化を図

る必要があり、利用実態のほとんどない無人駅の営業の廃止と有人駅の無人化が必要と判

断されたものであります。

廃止の時期につきましては、平成２７年度末のダイヤ改正に合わせて実施したいとのこ

とであります。

町といたしましては、利用者が少ないことについては認識をしておりますが、今後、Ｊ

Ｒと十分に協議を進めるとともに、北海道及び関係市町村と情報交換をしながら対応して

まいりたいと考えております。

なお、今回の経営効率化では、石北本線は廃止することなく存続していく考えであると

お聞きしているところであります。

次に、本議会に提出いたしました議案の大要について御説明申し上げます。

議案第１号平成２７年度遠軽町一般会計補正予算（第３号）の主なものについて御説明

申し上げます。

歳入については、道支出金、財産収入、繰入金及び諸収入を補正するものです。

歳出については、道道奥瀬戸瀬瀬戸瀬停車場線の拡幅に伴う支障物件の除去及び町有施

設の改修等に係る経費、ＮＨＫのど自慢の開催に係る経費、高規格道路整備に伴う国道３

３３号線光ケーブルの移設に係る経費、遠軽商工会議所及びえんがる商工会が発行するプ

レミアム付商品券の追加発行に係る経費、保健福祉総合センターへの太陽光発電設備設置

に係る経費を計上したところです。

以上が、本議会に提案をいたしました議案の大要です。

御審議を願う議案につきましては、その都度、担当部課長から詳細に御説明いたします

ので、御協賛を賜りますようお願いを申し上げます。

────────────────────────────────────

◎日程第４ 議案第１号

日程第４ 議案第１号平成２７年度遠軽町一般会計補正予算（第○議長（前田篤秀君）

３号）を議題とします。

提出者の説明を求めます。
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大堀財政課長。

議案第１号平成２７年度遠軽町一般会計補正予算（第３号）○財政課長（大堀 聡君）

について説明いたします。

平成２７年度遠軽町一般会計補正予算（第３号）につきましては、既定の歳入歳出予算

の総額に歳入歳出それぞれ８,４４４万７,０００円を追加し、歳入歳出予算の総額を１５

５億３,１９３万７,０００円とするものです。

補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表歳入歳出予算補正」により説明いたします。

次のページをお開き願います。

第１表、歳入歳出予算補正の歳入から説明いたします。

１５款道支出金につきましては、２項道補助金に２,５１２万６,０００円を追加し、総

額を５億８,８８３万５,０００円とするものです。

１６款財産収入につきましては、２項財産売払収入に１,２９５万９,０００円を追加

し、総額を５,２０９万２,０００円とするものです。

１８款繰入金につきましては、１項基金繰入金を４２９万６,０００円減額し、総額を

４億７,７４６万７,０００円とするものです。

２０款諸収入につきましては、５項雑入に５,０６５万８,０００円を追加し、総額を２

億３,６０４万３,０００円とするものです。

これによりまして、歳入合計１５４億４,７４９万円に８,４４４万７,０００円を追加

し、総額を１５５億３,１９３万７,０００円とするものです。

次に、歳出について説明いたします。次のページをお開き願います。

２款総務費につきましては、１項総務管理費に３,７３４万７,０００円を追加し、総額

を２６億８,１７５万１,０００円とするものです。

３款民生費につきましては、２項児童福祉費に９２８万８,０００円を追加し、総額を

２７億２,１１６万５,０００円とするものです。

９款消防費につきましては、１項消防費に３,５８０万２,０００円を追加し、総額を７

億８,３４３万５,０００円とするものです。

１０款教育費につきましては、１項教育総務費に１７６万１,０００円を追加、２項小

学校費に２４万９,０００円を追加し、総額を２３億８,７１０万５,０００円とするもの

です。

これによりまして、歳出合計１５４億４,７４９万円に８,４４４万７,０００円を追加

し、総額を歳入歳出同額の１５５億３,１９３万７,０００円とするものです。

次に、歳入歳出補正予算事項別明細書の総括を省略いたしまして、歳出から説明いたし

ます。

８ページをお開き願います。

２款総務費１項総務管理費５目財産管理費、財産管理一般経費１８０万円は、道道の拡

幅に伴い支障となる町有立木を除去するため、瀬戸瀬東町支障木伐採業務委託料を計上す
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るものです。

６目企画費、企画一般経費４９１万３,０００円は、１１月１５日に開催されるＮＨＫ

のど自慢にかかる経費として、消耗品費１０万円、ＮＨＫのど自慢会場設営業務委託料４

６９万８,０００円、交通誘導警備業務委託料１１万５,０００円を計上するものです。

１１目電算管理費、電算システム維持管理事業５５０万８,０００円は、旭川紋別自動

車道の整備に支障となる北海道電力の電柱の移設に伴い、当該電柱に共架している町の光

ケーブルを移設するため、国道３３３号線光ケーブル移設工事を計上するものです。

１６目地域活性化・地域住民生活等緊急支援推進費、地域活性化・地域住民生活等緊急

支援交付金事業２,５１２万６,０００円は、北海道が市町村に補助する地域ふれあいプレ

ミアム付商品券追加発行支援事業費補助金が創設されることとなったため、商工会議所及

び商工会が発行を予定しているプレミアム付商品券を追加発行する経費として、プレミア

ム付商品券追加発行事業補助金を計上するものです。

３款民生費２項児童福祉費５目保育所費、保育所運営事業９２８万８,０００円は、道

道の拡幅に伴い道道への落雪を防止するため、瀬戸瀬保育所屋根改修工事を計上するもの

です。

９款消防費１項消防費１目消防費、防災対策事業３,５８０万２,０００円は、保健福祉

総合センターに太陽光発電システムを導入するため、保健福祉総合センター太陽光発電設

備設置工事を計上するものです。

１０款教育費１項教育総務費２目事務局費、教職員住宅整備事業１７６万１,０００円

は、道道の拡幅に伴い、道道への落雪を防止するため、教職員住宅屋根改修工事を計上す

るものです。

２項小学校費３目学校建設費、小学校建設事業２４万９,０００円は、道道の拡幅に伴

い支障となる町有施設を移設するため、瀬戸瀬小学校掲揚塔移設工事を計上するもので

す。

次に、歳入について説明いたします。６ページをお開き願います。

１５款道支出金２項道補助金１目総務費道補助金２,５１２万６,０００円は、地域ふれ

あいプレミアム付商品券追加発行支援事業費補助金を追加するものです。

１６款財産収入２項財産売払収入１目不動産売払収入１,２９５万９,０００円は、６月

定例会において旭川紋別自動車道の用地として財産処分の議決をいただきました町有地及

び立木の売払代金並びに道道の拡幅に係る町有地の売払代金を追加するものです。

１８款繰入金１項基金繰入金１目財政調整基金繰入金は４２９万６,０００円を減額す

るものです。

２０款諸収入５項雑入６目雑入５,０６５万８,０００円は、保健福祉総合センターの太

陽光発電設備の設置に係る二酸化炭素排出抑制対策事業費等補助金及び道道の拡幅に係る

支障物件等補償費を追加するものです。

以上で説明を終わります。
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中村情報管財課長。○議長（前田篤秀君）

続きまして、平成２７年度遠軽町一般会計補正予算（第○情報管財課長（中村哲男君）

３号）に関する資料について御説明をいたします。

１ページをお開き願います。

国道３３３号線光ケーブル移設工事の位置図でございまして、工事区間は国道３３３号

瀬戸瀬東町薬師山周辺と野上会館周辺の２か所で、合わせて約１キロメートルの区間でご

ざいます。

高規格幹線道路旭川紋別自動車道の延長工事に伴いまして、国道３３３号の北電柱１７

基が移設されるため、当該電柱に共架しております本町の光ケーブルも共架替えを行い、

通信線の確保と適正管理を図るものでございます。

以上でございます。

舟木総務課長。○議長（前田篤秀君）

続きまして、保健福祉総合センター太陽光発電設備設置工事○総務課長（舟木淳次君）

について、２ページ並びに３ページの資料に基づき説明をいたします。

災害時において大規模な停電が発生した際に、保健福祉総合センターを福祉避難所とし

ての活動に必要な電力を確保するため、太陽光発電設備を保健福祉総合センターに設置を

するとともに、夜間等の太陽光発電システムが稼働しない時間帯においても、福祉避難所

としての活動に支障が出ないよう蓄電池を合わせて設置をするものであります。

工事内容は、資料２ページ、屋根伏図により説明をいたします。

図面左手が、道道遠軽芭露線、保健福祉総合センターの正面玄関側となり、正面駐車場

側の屋上部分に多結晶パネル４２枚を設置するものであります。

資料３ページは１階平面図であり、図面向かって左側の事務室内にデータ計測装置、玄

関ホール上の女子更衣室内に蓄電池、中央のふれあいラウンジに表示モニターをそれぞれ

設置をするものです。凡例の網掛け部分は、停電時に使用可能な部屋として配線工事をす

る箇所でございます。

財源につきましては、補助率１０分の１０の二酸化炭素排出抑制対策事業費等補助金を

充てておりますが、太陽光発電の稼働状況などを周知啓発するための表示モニター等につ

いては補助対象外経費であるため、一部町単費による持ち出しがございます。

以上で説明を終わります。

佐藤企画課長。○議長（前田篤秀君）

引き続きまして、補正予算に関する資料４ページ、５ページ○企画課長（佐藤祐治君）

をお開き願いたいと思います。合わせまして、議案の６ページ、７ページ、歳入をお開き

いただきたいと思います。

この件につきましては、道道奥瀬戸瀬瀬戸瀬停車場線の拡幅工事に伴います歳入につい

ての説明資料になります。

最初に、１６款財産収入２項財産売払収入１目不動産売払収入１節土地売払収入、町有
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地売払代金ということで５０６万３,０００円を計上している内訳ですが、６月議会に議

決していただきました旭川紋別自動車道丸瀬布遠軽道路整備に伴います町有地売払代金と

いたしまして４５８万５,９５０円を議決していただきました。それに加えまして、今回

お配りしております資料の４ページ、５ページに平面図、位置図をお示ししております

が、こちらの３筆の平面図で申しますと、①遠軽町瀬戸瀬東町１１９番３、９９６.２０

平米のうち②の４１.４７平米、それから③同じく１２４番１、２万５,５００平米のうち

④の１３９.６３平米、⑤同じく１２４番２の４,５０２平米のうち⑥８５.０９平米、合

計２６６.１９平米の売払代金、合わせまして４７万７,１７９円、合わせまして５０６万

３,１２９円の歳入を見込みまして、今回、歳入を計上しているところでございます。

その下、立木売払収入７８９万６,０００円につきましては、これも６月議会にて議決

していただきました旭川紋別自動車道丸瀬布遠軽道路整備に伴います立木売払代金の金額

でございます。

続きまして、２０款諸収入５項雑入６目雑入１節雑入、５,０６５万８,０００円のう

ち、２の支障物件等補償費１,５８５万円の内訳につきましては、建物、保育所１棟、そ

れから教員住宅１棟、立木庭木イチイ等４２本、それから耕作物、小学校の掲揚塔一式含

めまして１,５８５万６４０円の歳入になります。この部分の歳入の計上ということにな

ります。

なお、保育所と教員住宅につきましては、買収地には直接かかっておりませんが、冬期

間の落雪が買収地に落ちるということで補償対象ということになっておりますので、御理

解いただきたいと思います。

以上、説明を終わります。

これより、議案第１号平成２７年度遠軽町一般会計補正予算（第○議長（前田篤秀君）

３号）の質疑を行います。

質疑は、第１表、歳入歳出予算補正を省略して歳入歳出補正予算事項別明細書の３、歳

出より各款ごとに行います。

２款総務費、８ページから９ページ。

（「なし」と呼ぶ者あり）

次に、３款民生費、１０ページから１１ページ。○議長（前田篤秀君）

（「なし」と呼ぶ者あり）

次に、９款消防費、１２ページから１３ページ。○議長（前田篤秀君）

（「なし」と呼ぶ者あり）

次に、１０款教育費、１４ページから１７ページ。○議長（前田篤秀君）

山田議員。

教育費の関係でお聞きをいたします。○６番（山田和夫君）

高規格道路の取りつけ道路ということで、この道道が拡幅されるわけでありますが、国

道から小学校保育所を含めまして、までの間、この高規格道路のインターチェンジが開設
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をされますと、交通量が多くなることが予想されます。したがいまして、小学生あるいは

保育園児の安全を確保するという立場で、歩道と車道との間にガードレールをつくるだと

か、そういった工事というのが今後計画されるのかどうか、１点だけお尋ねをいたしま

す。

斉藤企画課参事。○議長（前田篤秀君）

お答えします。○企画課参事（斉藤隆雄君）

今のところ、北海道のほうとその件につきましては協議中でございます。

以上です。

山田議員。○議長（前田篤秀君）

聞いていることと答えが違うでしょう。今後、子どもたちの安全○６番（山田和夫君）

を守るために、そういった施設をつくる予定はあるのですかと聞いているのですよ。協議

中かどうかと聞いているわけではないのですよ。北海道がつけないとしても、遠軽町単費

でも小学生だとか保育園児の安全を守るために、歩道と車道との間にガードレールだとか

そういったものを設置して命を守りますという方向性を持っているのかどうか聞いている

のです。

暫時休憩します。○議長（前田篤秀君）

午前１０時２５分 休憩

──────────────

午前１０時２６分 再開

休憩前に引き続き、会議を開きます。○議長（前田篤秀君）

斉藤企画課参事。

今の御質問にお答えいたします。○企画課参事（斉藤隆雄君）

町のほうとしては、そういうガードレール等を設置していただきたいということで要請

中でございます。今後、そちらの部分について協議内容によって検討していきたいという

ことで考えております。

以上です。

ほかに。○議長（前田篤秀君）

（「なし」と呼ぶ者あり）

次に、２、歳入に入ります。○議長（前田篤秀君）

１５款道支出金、６ページから７ページ。

（「なし」と呼ぶ者あり）

次に、１６款財産収入、６ページから７ページ。○議長（前田篤秀君）

（「なし」と呼ぶ者あり）

次に、１８款繰入金、６ページから７ページ。○議長（前田篤秀君）

（「なし」と呼ぶ者あり）

次に、２０款諸収入、６ページから７ページ。○議長（前田篤秀君）
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（「なし」と呼ぶ者あり）

これをもって、質疑を終わります。○議長（前田篤秀君）

これより、議案第１号平成２７年度遠軽町一般会計補正予算（第３号）を採決いたしま

す。

本案は討論を省略して、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

異議なしと認めます。○議長（前田篤秀君）

したがって、本案は原案のとおり可決されました。

暫時休憩します。

午前１０時２７分 休憩

──────────────

午前１０時３５分 再開

休憩前に引き続き、会議を開きます。○議長（前田篤秀君）

お諮りします。

お手元に配付しました議事日程追加表のとおり、議案が提出されております。

これを日程に追加し、議題にしたいと思います。

これに御異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

異議なしと認めます。○議長（前田篤秀君）

したがって、議事日程追加表のとおり日程に追加し、議題とすることに決定しました。

────────────────────────────────────

◎日程第５ 意見案第１号

日程第５ 意見案第１号林業・木材産業の成長産業化に向けた施○議長（前田篤秀君）

策の充実・強化を求める意見書を議題といたします。

提出者の説明を求めます。

奥田議員。

－登壇－○５番（奥田 稔君）

意見案第１号林業・木材産業の成長産業化に向けた施策の充実・強化を求める意見書に

ついて。

概要を一部読み上げて提案いたします。

本道の林業、木材産業は、山村地域を支える基幹産業として発展し、雇用の確保、地域

経済の活性化など大きく寄与してきました。

地球温暖化対策として、森林木材に対し大きな関心と期待が寄せられており、森林や木

材が果たす役割はこれまで以上に重要となってきていることから、さまざまな取り組みが

行われてきたところです。

地方自治体は、社会保障や地域交通の維持など果たす役割が拡大する中、人口減少対策
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を含む地方版総合戦略の策定など、新たな政策課題に直面しています。

今後、人工林資源が本格的な利用期を迎える中、森林の整備、保全を着実に進めるとと

もに、森林資源の循環利用による林業・木材産業の成長産業化を実現するために、施策の

充実、強化を図ることが必要です。よって、国においては、次の事項を実現するよう強く

要望します。

１、京都議定書第二約束期間における森林吸収量の国際的な算入上限値３.５％分を最

大限確保するため、地球温暖化対策などのための税の使途に森林吸収源対策を位置づける

など、森林整備や木材利用のための安定的な財源を確保すること。

２、森林の多面的機能を持続的に発揮し、林業・木材産業の振興と山村における雇用安

定を図るため、公共事業である森林整備事業及び治山事業の財源を十分かつ安定的に確保

すること。

３、川上から川下に至る総合的な対策を地域の実情に合わせて柔軟に展開するため、森

林整備加速化・林業再生対策を恒久化し、財源を確保すること。

以上、地方自治法第９９条の規定により意見書を提出します。

平成２７年７月２３日、北海道遠軽町議会。

提出先につきましては、衆参両院議長、内閣総理大臣など関係各１１大臣宛でありま

す。

以上であります。

これより、提出者案に対する質疑を行います。○議長（前田篤秀君）

（「なし」と呼ぶ者あり）

質疑なしと認めます。○議長（前田篤秀君）

これをもって、質疑を終わります。

これより、意見案第１号林業・木材産業の成長産業化に向けた施策の充実・強化を求め

る意見書を採決いたします。

本案は、討論を省略して原案のとおり決定することに御異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

異議なしと認めます。○議長（前田篤秀君）

したがって、本案は原案のとおり可決されました。

直ちに意見書を国会並びに関係行政庁に送付します。

────────────────────────────────────

◎閉会宣告

以上をもって、本臨時会の会議に付された事件は全部終了しまし○議長（前田篤秀君）

た。

会議を閉じます。

以上で、平成２７年第３回遠軽町議会臨時会を閉会します。

午前１０時４０分 閉会




